
 M                                                                             

    

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

 PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL 
D’ÉTABLISSEMENT DU LANGEVIN-SAINT-JEAN TENUE LE 21 
JUIN À L’UNIQUE SUSHI, À 17 H 30 

 

Étaient présents : 

 

Marie-Ève Beaulieu Membre parent 

Myriam Goulet Membre parent (virtuel) 

Alexandre Charest Membre parent 

Julien Desrosiers Membre parent (virtuel) 

Éric Lepage Membre parent 

  
Cheryl Morley Personnel enseignant 

Annick Dubé Personnel enseignant 

Diane Dufresne Personnel enseignant 

Louis-Philippe Carrier Personnel enseignant 

Marie-Luce Carrier Personnel enseignant 

  
Jean Bélanger Personnel professionnel 

  

Michaël Fiola Représentant de la direction 

Absences motivées 

Josianne Désilets Membre parent 

Alain Cossette Membre parent 

Simon Fournier Membre parent 

Laurie Samson Personnel enseignant 

Sophie Belliveau-Côté Personnel enseignant 

 

1. MOT DE BIENVENUE ET VÉRIFICATION DU QUORUM 

Monsieur Éric Lepage souhaite la bienvenue aux membres présents. L’avis de 
convocation a été envoyé dans les délais requis et les membres présents forment 
le quorum. La réunion est donc déclarée régulièrement et validement ouverte. 

 
 

 2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Monsieur Éric Lepage fait la lecture de l’ordre du jour.  
 

Aucun point n’est ajouté 
 

2023-06-21-1  Il est proposé par Marie-Ève Beaulieu et appuyé à l’unanimité d’adopter l’ordre 
 du jour tel que présenté. 

 
 



 
 

 

 3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 24 
MAI 2023 

 
Monsieur Éric Lepage fait la lecture du document. 
 
La modification suivante est demandée :  

- Jean Bélanger était présent. 
 

2023-06-21-2 Il est proposé par Marie-Luce Carrier et appuyé à l’unanimité d’adopter le 
 procès-verbal avec la modification proposée. 

 
 

4. COURRIER 
  

Monsieur Éric Lepage indique n’avoir pas reçu de courrier. 
 
Monsieur Louis-Philippe Carrier présente une lettre envoyée aux membres du 
CÉ par l’équipe-école de l’école Langevin. Celle-ci mentionne la 
préoccupation des membres du personnel par rapport à la composition des 
groupes du parcours général - volet Exploratoire de l’an prochain. Monsieur 
Michaël Fiola explique les services offerts à ces groupes. Il présente quelques 
options qui pourront être envisagées selon les besoins des élèves. Le CÉ 
demande à être informé des suivis à ce propos l’an prochain. 
 

 
 5.  PAROLES AUX DIVERS REPRÉSENTANTS 

5.1 Public 
 

Aucune personne du public ne souhaite prendre la parole. 
 

5.2 Trésorerie 
 

Monsieur Alexandre Charest indique que le solde est de 3156,19 $. 
 

 
5.3 Représentants (es) des parents 

 
Aucun représentant des parents ne souhaite prendre la parole. 
 

 
5.3.1 Représentant(e) du comité de parents 

 
Monsieur Alexandre Charest fait un résumé des sujets traités au 
comité de parents depuis notre dernière rencontre. 

 
 

5.4 Représentants (es) du personnel 
 

5.4.1 Enseignant 
 

Les enseignants présentent les activités effectuées à l’école : 
 

- Les journées « plein air » ont eu lieu : bon déroulement, mais on 
se questionne sur les activités en demi-journée, car on perd des 
élèves sur l’heure du midi. 

- Au Saint-Jean, il a eu le gala méritas et la course du 4 km. 
- Au Langevin, il y a eu le spectacle de l’harmonie et le gala 

méritas. 
 



 
 

5.4.2 Professionnel 
 

Monsieur Jean Bélanger présente le projet de ludification des 
apprentissages en français qui est en cours de réalisation à l’école 
Langevin avec les enseignants de 2e secondaire. Ce projet va se 
poursuivre l’an prochain. 

 
 6.  PROPOSITION DE LA PRÉSIDENCE OU DE LA 

DIRECTION DE L’ÉCOLE NÉCESSITANT UNE DÉCISION  
 

6.1 Demande d’autorisation de sorties éducatives (approbation) 
 

Monsieur Michaël Fiola présente les demandes d’autorisation pour les 
sorties éducatives suivantes : 
 
École Langevin : 

 
- Panquébécois Secondaire en spectacle (avec Saint-Jean). 

 
École Saint-Jean : 

 
- Dessin d’observation au parc Lepage avec les  

groupes d’arts plastiques; 
- Panquébécois Secondaire en spectacle (avec Langevin). 

 
2023-06-21-3 Il est proposé par Marie-Luce Carrier et appuyé à l’unanimité d’accepter 
 les sorties éducatives présentées. 

 
6.2 Budget de l’école 2023-2024 (adoption)  
 

Monsieur Michaël Fiola présente le tableau expliquant le budget synthèse 
2023-2024 qui prévoit un budget équilibré de 1 125 708 $. 
 

2023-06-21-4 Il est proposé par Alexandre Charest et résolu à l’unanimité d’adopter le 
 budget 2023-2024. 

 
6.3 Frais exigés aux parents 2023-2024 (adoption) 
 

Monsieur Michaël Fiola présente les frais exigés aux parents 2023-2024. 
Il répond à quelques questions. 
 
Monsieur Éric Lepage suggère de rester vigilants quant aux montants de 
base exigés pour les prochaines années et d’être proactif en tant que CÉ 
dès le début d’année. 
 

2023-06-21-5 Il est proposé par Marie-Luce Carrier et résolu à l’unanimité d’adopter les 
 frais exigés aux parents 2023-2024. 

 

6.4 Plan de lutte contre l’intimidation et la violence 2023-2024 (adoption)  
 

Monsieur Michaël Fiola présente les plans de lutte contre l’intimidation et 
la violence 2023-2024. Il répond à quelques questions. 
 
Monsieur Jean Bélanger suggère d’inclure la cyberintimidation dans les 
plans de lutte. Monsieur Michaël Fiola indique que l’information sera 
transmise au comité. 
 

2023-06-21-6 Il est proposé par Marie-Ève Beaulieu et résolu à l’unanimité d’adopter les 
 plans de lutte contre l’intimidation et la violence 2023-2024. 



 
 

 

6.5 Normes et modalités 2023-2024 (approbation) 
 

Monsieur Michaël Fiola présente sommairement les documents sur les 
normes et modalités 2023-2024 et explique le fonctionnement de l’école en 
lien avec celles-ci. Il répond à quelques questions. 
 

2023-06-21-7 Il est proposé par Annick Dubé et résolu à l’unanimité d’adopter les normes 
 et modalités 2023-2024. 

 
6.6 Rapport annuel 2022-2023 (adoption) 

 
Monsieur Éric Lepage présente le mot du président.  
 
Monsieur Michaël Fiola présente le rapport annuel 2022-2023, il indique 
que les résultats seront ajoutés dans les prochaines semaines à la suite de 
la parution des bulletins de la 3e étape ainsi que de l’analyse des 
interventions en lien avec le plan de lutte contre l’intimidation et la 
violence. 
 

2023-06-21-8 Il est proposé par Jean Bélanger et résolu à l’unanimité d’adopter le rapport 
 annuel 2022-2023. 

 
 
6.7 Projet éducatif 2023-2026 (consultation);  

 
Monsieur Michaël Fiola aimerait faire un retour sur la consultation pour le 
projet éducatif 2023-2026. Il présente le comparatif des deux projets 
éducatifs actuels. Les membres font part de leurs commentaires. 
 

2023-06-21-9  Il est proposé par Louis-Philippe Carrier et résolu à l’unanimité de 
mandater l’équipe-école à produire des projets éducatifs séparés pour 
2023-2026. 

 
 

7. INFORMATION DE LA PRÉSIDENCE OU DE LA 
DIRECTION DE L’ÉCOLE 

7.1  Suivi budgétaire 2022-2023 
 

Monsieur Michaël Fiola présente le suivi budgétaire 2022-2023. Il 
mentionne que l’équipe-école est à faire les derniers investissements pour 
équilibrer son budget. 

 
 

8. AUTRES SUJETS  

Aucun nouveau sujet n’est ajouté. 
 

9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Il est proposé par Annick Dubé que la séance soit levée à 20h07. 

 


